

PRIVATIZACIONES | 6/30/2020 2:53:00 PM



Ecopetrol e ISA, las principales cartas para privatizar en 2021

Las ventas de una participación del Estado en **Ecopetrol** e ISA serían las principales mecanismos por los que optaría el Gobierno nacional en 2021 para obtener recursos por \$12 billones y así cumplir la meta de déficit fiscal.



El **Ecopetrol** e ISA, las principales cartas para privatizar en 2021. Foto: Cortesía de Corficolombiana

El director de investigaciones económicas de **Corficolombiana**, José Ignacio López, dijo este martes en **Dinero al Tablero** que los principales activos que tiene Colombia para enajenar son **Ecopetrol** e ISA.

"La participación del Gobierno en ISA puede costar unos \$10,6 billones. Si la venta se da incluyendo el control de la compañía, esta prima puede oscilar entre el 15% y 30%, por lo que se podrían conseguir los \$12 billones que se tienen previstos", dijo López.

Lea también: [Desempleo en Colombia aumentó al 21,4% en mayo](#)

En el **Marco Fiscal de Mediano Plazo**, el Gobierno nacional tiene contemplados recursos provenientes de enajenaciones por \$12 billones para 2021.

Otra de las alternativas que López resaltó es que el Gobierno puede vender una parte de su participación accionaria en ISA y a la vez una parte de **Ecopetrol**.

También se podría "vender ISA no dando el control, pero sí una parte importante y enajenar el 8,9% de **Ecopetrol** que se tiene autorizado (que serían aproximadamente \$7,6 billones). Con esas dos enajenaciones se podrían cubrir los \$12 billones", dijo López.

Recalcó que el Gobierno tiene participación en otras empresas como electrificadoras, pero advirtió que estos activos no superarían los \$4 billones en su valor.

El **Ministerio** de Hacienda no ha indicado aún cuáles serían las enajenaciones que se podrían llevar a cabo el próximo año, pero, según sus cálculos, la **Nación tiene participación en 105 empresas cuyo valor suma poco más de \$170 billones**.

El optimismo del Gobierno nacional

Para José Ignacio López, las proyecciones macroeconómicas del Gobierno para 2021 son muy optimistas.

"No vemos el crecimiento del 6,6% en 2021 que ve el Gobierno, porque hay unos sectores que se van a tardar un tiempo en recuperarse, en especial el sector turismo", dijo López.

Lea también: [Sindicatos de trabajadores, en contra de posible enajenación de Ecopetrol](#)

De hecho, Corficolombiana cree que el PIB de Colombia va a aumentar menos del 3% en 2021, precisamente porque la recuperación económica va a tardar más tiempo del esperado.

Para 2021, el Gobierno estima reducir el déficit fiscal desde 8,2% del PIB hasta 5,1% del PIB, cifra que para los analistas es difícil de alcanzar sin fuentes de Ingresos adicionales.

"Las metas son difíciles de lograr; ojalá nos equivoquemos, pero son difíciles y frágiles. Nos parece optimista esta visión del Gobierno de que vamos a tener una recuperación fuerte y que va a haber un rebote importante de los ingresos petroleros el próximo año", dijo López.

Reformas fiscales impopulares

Durante la presentación del Marco Fiscal de Mediano Plazo, el **Ministerio** de Hacienda dejó en claro la necesidad de llevar a cabo una reforma fiscal que aporte ingresos por 2% del PIB (poco más de \$20 billones).

Al respecto, López señaló que las reformas que necesita el país son impopulares y se necesita un mensaje más claro por parte del Gobierno nacional.

Lea también: [Colombia buscará más de \\$20 billones con nueva reforma tributaria](#)

"Sabemos que siempre los mensajes asociados con reformas tributarias son complicados. Vemos cómo la confianza de los consumidores cae, porque hay mucha incertidumbre, pero es importante que el Gobierno dé un mensaje claro y es que se necesita una reforma estructural para que la senda de deuda del país sea sostenible", dijo López.

"Esta va a ser la oportunidad para lograr una reforma estructural. Esta reforma debería ser guiada por el principio de progresividad y debe recaudar más; todos deben contribuir", agregó.

Una de las medidas que ha intentado desarrollar el Gobierno nacional es la de extender el IVA a todos los productos de la canasta familiar, iniciativa que ha sido rechazada por los congresistas en más de una ocasión.

Se podría "tener un impuesto a la canasta familiar con un esquema de compensación muy importante para los deciles más bajos, para que estos hogares no paguen más impuestos", dijo López.

Otra de las opciones que ve el analista de Corficolombiana es que se puede ampliar el espectro del impuesto de renta para que, así sea con tasas bajas, más personas contribuyan con ese tributo.

G Convierta a **Dinero** en su fuente de noticias

0 COMENTARIOS

TEMAS RELACIONADOS > [MARCO FISCAL DE MEDIANO PLAZO](#) [PRIVATIZACIÓN](#)

PRIVATIZACIONES | 6/28/2020 11:21:00 AM



Sindicatos de trabajadores, en contra de posible enajenación de Ecopetrol

El presidente de la Central Unitaria de Trabajadores, Diógenes Orjuela, dijo este domingo que el sindicato está en contra de que el Gobierno venda alguna parte de su participación accionaria en **Ecopetrol**.



Sindicatos de trabajadores, en contra de posible enajenación de **Ecopetrol**. Foto: Cortesía de la Central Unitaria de Trabajadores

"**Ecopetrol** es la más importante empresa de este país, de todos los 50 millones de colombianos, igual **Cenit**, su red de oleoductos. Nos oponemos como CUT a cualquier intento de enajenación de **Ecopetrol** y sus filiales", dijo el presidente de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), Diógenes Orjuela.

A pesar de que aún no está definido qué se va a enajenar por parte del Gobierno en 2021, el Marco Fiscal de Mediano Plazo dejó en claro que se van a hacer privatizaciones por hasta \$12 billones el próximo año.

• Lea también: [Gobierno no hará enajenaciones en 2020, pero en 2021 sí](#)

"La reducción de los excedentes financieros será contrarrestada por el componente de otros ingresos, el cual contempla recursos por 1,1% del PIB de privatizaciones para el 2021", dice el texto del **Marco Fiscal de Mediano Plazo**.

A finales de 2019, el **ministro** de Hacienda, Alberto Carrasquilla, había dicho que en los procesos de enajenación no se iba a vender nada que fuese estratégico. Sin embargo, el mercado cree que lo más probable es que la nación enajene parte de su participación en **Ecopetrol** e ISA.

"Dada la magnitud que el Gobierno quiere recaudar con privatizaciones, la manera más probable que lo hagan es enajenando su participación en las compañías más grandes, tal es el caso de **Ecopetrol**, ISA, Coltel o varias electrificadoras de tamaño medio", dijo el director de análisis y estrategia de la comisionista Casa de Bolsa, Juan David Ballén.

De igual manera, el economista jefe de Corficolombiana, Julio Romero, dijo que si el Gobierno no lleva a cabo enajenaciones no podrá alcanzar la meta de déficit fiscal de 5,1% del PIB para 2021.

"Como el Gobierno decidió esperar para hacer el ajuste fiscal, pues va a tener que buscar ingresos no tributarios como los \$12 billones de enajenaciones. Seguramente incluirán empresas que no logran vender en el pasado por falta de interesados (Coltel, por ejemplo) y algunas electrificadoras. Pero la magnitud de recursos que piensan obtener sugiere que el Estado tendrá que vender su participación en una de sus dos empresas más importantes: **Ecopetrol** o ISA", dijo Romero.

A pesar de que los recursos provenientes de las enajenaciones son una medida positiva en el corto plazo, su proceso puede tomar más tiempo del estimado.

"Lo otro es que cubrir con enajenaciones el faltante fiscal es un riesgo alto, pues estos procesos toman tiempo y puede que las condiciones de mercado no sean favorables para vender las empresas, especialmente con **Ecopetrol**, si los precios del **petróleo** siguen bajos", dijo Romero.

• Lea también: [Colombia tomará deudas internacionales por US\\$5.540 millones](#)

Para Ballén, el proceso para enajenar estas empresas puede ser tortuoso y traer consigo consecuencias legales.

"El proceso es engorroso, se deberán valorar los activos, la oferta de venta de los activos suelen realizarse en varias etapas y confiar en que hayan interesados en invertir. Dada la magnitud de las privatizaciones, su objetivo son grandes inversionistas que pueden ser locales o internacionales, en el caso de ser locales podría llegar a ser necesario revisar la regulación, en especial en el sector energía. Por último, pueden llegarse a presentar demandas que demoren el proceso", dijo Ballén.

¿Salvar a Binenerg?

NOTICIAS RELACIONADAS

Sindicatos de trabajadores, en contra de posible enajenación de **Ecopetrol**



Gobierno no hará enajenaciones en 2020, pero en 2021 sí

Colombia buscará más de \$20 billones con nueva reforma tributaria

LO MÁS LEIDO

Emprendedores se proponen conectar Bogotá y Medellín en 30 minutos

iPhone 12 no incluirá cargador ni auriculares en la caja

Primera tarjeta de crédito para emprendedores estaría lista en agosto

NOTICIAS RELACIONADAS

Gobierno no hará enajenaciones en 2020, pero en 2021 sí



Colombia buscará más de \$20 billones con nueva reforma tributaria

LO MÁS LEIDO

Emprendedores se proponen conectar Bogotá y Medellín en 30 minutos

iPhone 12 no incluirá cargador ni auriculares en la caja

Primera tarjeta de crédito para emprendedores estaría lista en agosto